

COMMISSION JEUNESSE

PROCÈS-VERBAL

Réunion tenue à Gatineau, **LE SAMEDI 12 AVRIL 2014 À 9 H**

Maison du citoyen, salle Gatineau

PRÉSENCES : Monsieur Cédric Tessier, conseiller du district 9 et président
Monsieur Jocelyn Blondin, conseiller du district 5
Monsieur Mike Duggan, conseiller du district 2

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault
Madame Élixa Cazalais
Monsieur Jacob Côté
Monsieur Alec Crustin-Duval, coprésident
Madame Laurence Doyon
Madame Émilie Émond
Monsieur Nicolas Lafleur
Madame Jessica Lalonde
Madame Charlotte Laprise
Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault
Monsieur Ezéchiél Nana
Madame Fériel Rahmani
Madame Elsie Reford
Monsieur Jean-Philippe Rodier
Madame Kasia Jeanne Sanscartier
Monsieur Max Tixador
Madame Nastasiya Yakovleva

ABSENCES MOTIVÉES :

Monsieur Roger Archambault, directeur – Service des loisirs, des sports et du développement des communautés
Madame Agathe Lalonde, chef de la division Qualité de vie et développement communautaire, SLSDC
Monsieur Paul Nicole, responsable – développement social, SLSDC

Monsieur Jonathan Campeau
Madame Sandy Clément
Madame Érika Vachon-Létourneau

PERSONNES-RESSOURCES :

Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse, SLSDC
Madame Priscillia Levac, secrétaire, SLSDC

INVITÉS :

Monsieur Vincent Hein - IDJE
Madame Audrey Laflamme - IDJE
Monsieur Éric Bisson – Jeunesse idem
Madame Sophie Gaudreault – Commission jeunesse

1. Mot de bienvenue et ouverture de la rencontre

1.1 Mot du coprésident jeune

La rencontre débute à 9 h 15.

Monsieur Alec Crustin-Duval souhaite la bienvenue à tous.

1.2 Mot du coprésident élu

Monsieur Cédric Tessier salue tous les membres.

2. Adoption de l'ordre du jour

Monsieur Alec Crustin-Duval fait la lecture de l'ordre du jour. Monsieur Crustin-Duval demande d'ajouter le point 8.1 *Dictée des lecteurs*.

Il est proposé par madame Laurence Doyon
Appuyée par monsieur Jean-Philippe Rodier

Et résolu que cette commission adopte l'ordre du jour de la présente séance avec l'ajout de l'item suivant :

8.1 Dictée des lecteurs

Adopté

3. Adoption de procès-verbal

3.1 Procès-verbal de la réunion du 15 mars 2014

Considérant qu'une copie du procès-verbal de la séance ordinaire de la Commission jeunesse de la Ville de Gatineau tenue le 15 mars 2014 a été déposée aux membres de la Commission :

Il est proposé par madame Fériel Rahmani
Appuyée par madame Émilie Émond

Et résolu que cette commission adopte le procès-verbal, comme soumis.

Adopté

4. Huis clos

4.1 Voir ordre du jour huis clos

Le point 6.1 est abordé maintenant.

6. Points de discussion

6.1 Gala entrepreneuriat

Monsieur Alec Crustin-Duval rappelle que le Gala vise à encourager l'entrepreneuriat auprès des jeunes. Au cours des dernières années, la Commission jeunesse a contribué au Gala en offrant une bourse de 500 \$.

Monsieur Alec Crustin-Duval expose aux membres que la Commission jeunesse est de plus en plus sollicitée et qu'il serait pertinent de réfléchir de façon plus globale sur ce que la Commission souhaite soutenir et quel message la Commission souhaite laisser en échange d'une contribution. Dans un premier temps, il faudrait recenser l'ensemble des événements jeunesse à Gatineau pour ensuite en faire l'analyse en sous-comité.

Également, pour le Gala entrepreneuriat, madame Josiane Cossette explique aux membres qu'il est malheureusement impossible, pour cette année, de respecter les délais administratifs pour préparer une résolution pour le conseil municipal et aller de l'avant avec la contribution.

Considérant l'intérêt de procéder à une analyse des événements jeunesse, il est convenu de faire un sous-comité de travail. Madame Fériel Rahmani se porte volontaire pour répertorier les événements jeunesse. Elle indique qu'une fois complétée, elle acheminera la liste aux membres et que ceux-ci pourront faire des ajouts à même le document.

6.2 Concept bilan

Il est convenu que les liens pour les différents modèles seront exposés sur Facebook de façon à ce que les membres puissent en prendre connaissance et identifier leur préférence pour un prochain montage.

5. Parole au public

Madame Audrey Laflamme et monsieur Vincent Hein arrivent à 9 h 30.

5.1 IDJE

Monsieur Vincent Hein présente le projet IDJE (Impacts, dossier, juvénile, école) du Centre de placements spécialisés du Portage. Le projet porte sur les impacts d'un dossier judiciaire chez les jeunes. Il ajoute que plusieurs présentations sont actuellement faites dans les écoles secondaires.

Présentation d'une petite mise en scène par monsieur Vincent Hein et madame Audrey Laflamme pour illustrer le sujet.

Monsieur Hein demande de développer un partenariat avec la Commission jeunesse pour la tenue des événements organisés par IDJE cet été.

Monsieur Alec Crustin-Duval affirme que l'ensemble des membres sont intéressés par cette belle opportunité et que c'est avec plaisir que nous serons présents pour présenter la Commission jeunesse.

Madame Audrey Laflamme et monsieur Vincent Hein quittent à 10 h 10.

Le point 6.3 est abordé maintenant.

6.3 Retour Centraide

Depuis l'association de la Commission jeunesse avec Centraide, deux activités ont eu lieu. Dans le premier cas, c'est après avoir mobilisé plusieurs jeunes que la Commission jeunesse a été informée tardivement que Centraide n'avait plus besoin d'aide pour l'activité. Dans le deuxième cas, monsieur Alec Crustin-Duval mentionne que l'expérience a été décevante pour le compte d'un partenariat avec la Commission jeunesse. Il explique qu'il est primordial de clarifier et d'officialiser les bases de cette entente pour optimiser, s'il y a lieu, cette entente.

Les membres sont invités à se prononcer sur l'intérêt de la Commission jeunesse à officialiser une entente avec Centraide.

Il est convenu que madame Josiane Cossette prendra contact avec monsieur Patrick Voyer pour discuter d'une entente clarifiant l'engagement la Commission jeunesse.

Monsieur Alec Crustin-Duval propose que les membres définissent, en groupe, le contexte idéal pour les conditions de bénévolat avec Centraide. Les membres sont d'accord.

Monsieur Éric Bisson arrive à 10 h 30.

5.2 Jeunesse idem

Monsieur Éric Bisson présente, Jeunesse idem, nouvel organisme régional qui s'adresse aux jeunes de 14 à 25 ans. Jeunesse idem a pour mandat d'accompagner les jeunes à partager ensemble leurs réalités face à leurs orientations et leurs identifications sexuelles. Il ajoute qu'ils accompagnent autant les jeunes que les parents. L'organisme fait de la sensibilisation dans les écoles secondaires, les cégeps et les universités.

Monsieur Alec Crustin-Duval propose de relayer, via les membres de la Commission jeunesse, l'information relative à Jeunesse idem dans les écoles secondaires.

Monsieur Alec Crustin-Duval indique que la Commission jeunesse « aimera » la page Facebook de Jeunesse idem.

Monsieur Éric Bisson quitte à 11 h 10.

Le point 7.1 est abordé maintenant.

7. Points d'information

7.1 C'est parti, je vote!

Par un concours de circonstances, le département de communication sociale de l'Université Laval à Québec a été informé du projet *Attention, demain on vote* de la Commission jeunesse et de notre volonté d'en faire une version appliquée, soit un exercice de simulation de vote en temps réel, lors de prochaines élections.

Trouvant l'idée géniale, l'Université Laval a développé une plateforme web (C'est parti, je vote!) présentant les différents partis politiques pour les élections provinciales du 7 avril dernier. La volonté de l'Université Laval était de présenter, avec la Commission Jeunesse, la plateforme dans les écoles secondaires et de faire voter des milliers de jeunes. En collaboration, c'est donc 6 écoles secondaires de Gatineau, 4 écoles de Québec, une de la Beauce, de Sherbrooke et de Laval qui ont accepté de participer au projet. Au total, plus de 5000 jeunes du secondaire ont eu l'occasion de voter.

Étant le plus beau et le plus grand succès de projet mené par les étudiants de communications sociales, l'Université Laval ouvre la porte à une collaboration sur ce projet.

Madame Nastasiya Yakovleva recommande de mandater madame Josiane Cossette pour explorer un possible partenariat avec les communications sociales de l'Université Laval et de présenter prochainement les bases d'une entente aux membres de la Commission jeunesse.

Recommandation appuyée par monsieur Jacob Côté et adoptée à l'unanimité.

Madame Sophie Gaudreault arrive à 11 h 30.

7.2 Portrait des conseils des élèves

Madame Josiane Cossette présente madame Sophie Gaudreault qui va travailler sur un portrait des conseils des élèves pour la Commission jeunesse. Elle sera chargée de rencontrer les conseils étudiants de chacune des écoles secondaires sur le territoire de la ville de Gatineau.

Madame Sophie Gaudreault indique les objectifs d'élaborer un portrait de fonctionnement pour chacune des écoles secondaires avec le conseil étudiant et la direction. Madame Sophie Gaudreault mentionne qu'elle désire tenir une rencontre avec des membres de la Commission afin de construire un questionnaire. Plusieurs membres manifestent leur intérêt à participer à cette rencontre.

7.3 Gala Excellence : 13 mai

Ce point a été reporté à la prochaine rencontre.

7.4 Jeux de la francophonie canadienne 2014

Madame Josiane Cossette rappelle aux membres que la Commission aura un espace réservé dans le village des Jeux lors de la tenue des Jeux de la francophonie canadienne 2014. Elle présente un montage à l'écran et mentionne que ce type de structure peut s'avérer très pratique puisque ça permettrait de le transporter dans différents événements où la Commission s'affiche.

Les membres sont d'accord avec le choix de structure présenté.

7.5 Sièges représentatifs (STO, CCEDD)

Ce point a été reporté à la prochaine rencontre.

8. Varia

8.1 Dictée des lecteurs

Ce point a été reporté à la prochaine rencontre.

9. Prochaine rencontre de la Commission jeunesse

Samedi, le 10 mai 2014

10. Levée de l'assemblée

Il est proposé par madame Laurence Doyon
Appuyé par monsieur Alec Crustin-Duval

Et résolu que cette commission accepte de lever la séance à 12 h 15.

Adoptée

Rédaction du procès-verbal

Signature du président de la Commission

Madame Priscillia Levac
Secrétaire
Service des loisirs, des sports et du développement
des communautés
Division Qualité de vie et développement communautaire

Monsieur Cédric Tessier
Conseiller municipal